

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

### DEL DOMINGO 3 DE FEBRERO DE 1811.

---

*San Blas obispo y el beato Nicolas de Longobardo.*

El jubileo está en la Real capilla del Pópulo.

*Afecciones astronómicas* — Sale el sol à las 6 h. 51<sup>o</sup> y se pone à las 5 h. 09<sup>o</sup>. Debe señalar el relox al punto del medio dia 12 h. 14<sup>o</sup> 11<sup>o</sup>. Lugar del sol en la ecliptica 10<sup>o</sup> 51<sup>o</sup> 31<sup>o</sup>. Idem en la equinocia en tiempo 21 h. 5<sup>o</sup> 19<sup>o</sup>. Es el 10. de la luna. Sale à la 1 h. 33<sup>o</sup> tard. y se pone à las 3 h. 22<sup>o</sup> mad del dia 4.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*  
Prim. baxa à las 4 h. 31<sup>o</sup> madr. || Seg. baxa à las 5 h. 22<sup>o</sup> tard.  
Prim. alta à las 10 h. 47<sup>o</sup> mañ. || Seg. alta à las 11 h. 17<sup>o</sup> noch.

---

## VARIEDADES.

*Conclusion del número anterior.*

La Holanda, cubierta de bayonetas extranjeras, perdió el momento con que la fortuna había mas de una vez brindado á su libertad. Pobre y sin energia, condenada á todas las miserias y trabajos de la esclavitud gemirá su desventura hasta que la desesperacion desplegue en ella todo el influxo de su fuerza.

Los despojos de la Prusia serán muy pronto repartidos entre Gerónimo Buonaparte, y el emperador Francisco, la Silesia aumentará el patrimonio de la casa de Austria, y Berlin será la capital del rei de Westfalia. Con esto el desgraciado Federico pagará la imprudencia de su inaccion quan-

do tuvo en sus manos la libertad continental , y hará que sus pueblos purguen en las cadenas la famosa retirada del duque de Brunswik , y los millones negociados en la funesta paz de Basilea.

Toda la Polonia , reunida baxo un nuevo prefecto de Buonaparte , con el titulo de rei , descifrará á los rusos el misterio de la amistad de su emperador con el de Francia. Los diferentes habitantes de aquella region , no formando ya mas que una sola tribu , un solo aduár destinado á acuchillarse con sus vecinos , presentará en el norte de Europa una fiel imágen de las tragedias del medio dia.

La Baviera , el Wurtemberg , los demas estados de la nueva confederacion , las ciudades Anseaticas , y la confederacion Helvetica , alucinadas ó con la garantia de los pactos , ó con el lisonjero aumento de territorios , han conocido ya demasiado que si la barrera del Rhin podia asegurar su tranquilidad contra el espíritu turbulento de Napoleon. Fenotarios del grande imperio , reciben los decretos , las leyes , las mudanzas que el déspota de San Cloud tiene la voluntad de prescribirles.

La casa de Austria degradada por la última paz de Viena , y aun mucho mas envilecida por el criminal enlace de una de sus princesas con el tirano , es un miserable juguete del influxo de Paris , cuya versatilidad , proporcionada á lo complicado y violento de las circunstancias , confunden en el emperador Francisco los cálculos de sus ventajas con los de sus peligros.

La Italia toda entera sujeta á un mismo sistema de fuerza y de opresion , huérfana de sus principes y de sus legítimos pastores , sin industria , sin comercio , privada de aquellos canales que llevaban á su seno las riquezas extrangeras , despoblada á causa de las continuas conscripciones , desmoralizada , corrompida en sus costumbres , ofrece el triste espectáculo de un pais , antes el mas hermoso y floreciente , y ahora el mas desolado é infeliz de toda la tierra.

La Rusia, este vasto y dilatado imperio del norte, cuya grandeza y poder serian tan capaces de inspirar confianza á los esfuerzos de la libertad continental, entregada ahora mas que nunca á los delirios de un interes exclusivo, sacrifica sus tesoros y sus exércitos en la conquista de Turquía europea, creyendo por este medio contrastar el ascendiente de su riva'. El ciego Alejandro, víctima de los consejeros que le rodean, mira como el supremo interes de su política fixar sus águilas en los torreones de Constantinopla, y adquirirse el título de restaurador del imperio de occidente en tanto que Buonaparte, enemigo capital de su fortuna, allana las barreras de la Rusia, y traza en su gabinete el modo de sorprehenderla y desmembrarla.

Gracias á este rumbo tortuoso de las pasiones su violento choque, que se hace inevitable, producirá necesariamente la guerra entre ambos imperios, y de consiguiente aquella repercusion universal que desbarate el actual sistema: y mude el aspecto de las cosas humanas. Quando llegue este momento, si antes la muerte del tirano ó la desesperacion de los pueblos que esclaviza no trastornan el órden de los acontecimientos, quizá la infeliz Europa verá inundado su suelo de otros vándalos, que vomitados del Asia ó del Africa sobre sus costas, le impondrán nuevas cadenas y sellarán su barbarie. Solamente la España templa con su generosa aptitud el rigor de estos presentimientos infaustos: la España sola digna de medirse y de no sujetar jamas su cerviz al tirano comun, la España sepulcro de los fuertes y escollo de los pretendidos sabios, unida con vínculos indisolubles á la valiente y poderosa nacion inglesa, desplegará sucesivamente los inmensos recursos de su poder, aprenderá en las desgracias el arte de precaberlas, sus hijos confiados en los montes ó en los puertos darán á la guerra actual aquel aspecto terrible que le conviene, irá desapareciendo poco á poco la presente generacion con todos sus vicios, y otra generacion enteramente nueva, educada en los

campos, formada según el genio de la libertad entre el estrépito de las armas, el rigor de los trabajos y los ejemplos de la virtud, se lanzará sobre esas gabillas que tiranizan nuestro sueño, los perseguirá con la espada en los riñones, hasta mas allá del Pirineo, y conquistará tal vez para la Europa entera la religion, la paz y la felicidad perdidas. (Gazeta de Aragon.)

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

En la gazeta última de Gibraltar se da noticia de todas las fuerzas francesas, extranjeras y auxiliares que existían en diferentes partes el 1.º de setiembre de 1810; se ha publicado en una lista impresa en la imprenta imperial de Paris. de aqui resulta que la mayor fuerza la tiene Buonaparte en España y que los demas puntos que abraza su ilimitada usurpacion apenas tienen la suficiente para sostener la opresion.

De 122 regimientos de línea, cada uno de 5 batallones, hai 51 en España — De 32 regimientos de infantería ligera, de á 5 batallones, tiene 15 en España, 6 en camino para esta misma, y 10 medias brigadas provisionales ademas. La retaguardia del ejército de España se forma de 4 regimientos provisionales de varias clases — De caballeria francesa hai en la Península 1 regimiento de coraceros; 25 de dragones; 9 de cazadores; 6 de húsares y provisionales; 1 de caballeria ligera 10 de dragones de 6 ú 8 compañías, y 2 de cazadores de á 5.

### NOTICIAS DE CADIZ.

**PERDIDA.** Quien hubiese hallado un ramo de autos que se perdió en la noche de primero del corriente desde la escribanía de Don José Garcia Meneses. Calle del Beaterio hasta la plazuela de Orta se servirá entregarlo en dicha escribanía adonde se le gratificará. — Sin embargo que dichos autos no son de la expresada escribanía ni á ella corresponden, sino á una de las habilitadas en esta Plaza.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.